
На праздничной акции в Москве, посвя-
щённой Дню Победы, выступил Предсе-
датель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов: «Самым 
большим злом в истории человечества явля-
ется фашизм. Его изобрёл крупный капитал, 
когда поддержал Гитлера и его нацистскую 
партию. Уже в 1925  году была опублико-
вана работа Гитлера «Майн кампф», в кото-
рой нас приговорили к полному уничто-
жению. Причём, не скрывая, формировали 
три плана: план «Барбаросса», план «Ост» и 
план «Голод», предусматривавшие ликви-
дацию русской, советской цивилизации. Но 
для этого надо было сколотить волчью стаю, 
очередную Антанту из всех государств кон-
тинентальной Европы.

Наши отцы и деды сумели справиться с 
нацизмом и фашизмом. Фактически война 
прошлась по всем. И я знаю о её послед-
ствиях не по книжкам, а по свидетельствам 
очевидцев. Мой отец говорил мне: «Запомни, 
сын, что ничего честнее и справедливее 
Советской власти на этом свете не было! Ибо 
она всегда думала о простом труженике, о 
простом человеке!» И её гуманизм выра-
жался прежде всего в бесплатном образова-
нии и достойной жизни каждого человека. В 
заботе о женщинах и многодетных семьях.

Мы несли слово правды и слово победы. 
И сегодня это главный праздник на планете. 
В противном случае порабощённый фаши-
стами мир праздновал бы день рождения 
Гитлера.

Но мы опять отмечаем этот праздник в 
военных условиях. Нацисты, фашисты, бан-
деровцы, англосаксы, натовцы объявили 
войну всему Русскому миру.

Но я с удивлением смотрю, как реаги-
рует «партия власти» на нынешний военный 
вызов. Президент заявил, что капитализм 
зашёл в тупик. Так что же мы уже два года 
после его заявления топчемся в этом тупике, 
вместо того чтобы взять «лево руля» и реа-
лизовать нашу программу, которая всем 

хорошо известна и вполне осуществима?
Было заявлено, что надо вести войну 

серьёзным образом, но ни одного моста, по 
которым везут танки и пушки, не было унич-
тожено. Не было перекрыто ни одного мор-
ского маршрута, хотя давно можно было это 
сделать.

Заявили о том, что можно быстро решить 
эти проблемы, но за два года так и не осво-
бодили восемь районов Донецкой народной 
республики, вернувшейся на свою Родину.

Чтобы побеждать, надо объединить нашу 
великую победную историю. Недопустимо 
заколачивать Мавзолей досками, не сооб-
разуясь ни с чем. К подножию Мавзолея 
наши отцы и деды, двести Героев Советского 
Союза бросали фашистские штандарты. А 
сейчас там ставят забор, отгораживающий 
захоронения тридцати двух маршалов и 
генералов во главе с Жуковым, покоящихся 
в советском некрополе.

По-прежнему ельцинский гадюшник 
коптит на нашей земле, продолжая отрав-
лять молодые души, искажая то, что было в 
нашей великой истории. Хотя Ельцин вместе 
с Чубайсом продали и уничтожили 80 тысяч 
предприятий и целые отрасли экономики.

Для того чтобы побеждать, надо сплачи-
вать общество и опираться на наш выдаю-
щийся исторический опыт. Вам не нравится 
пример Ленина и Сталина, хотя это уди-
вительный пример. Они расколотили две 
предыдущие Антанты. Но вам не нравится 
уникальный советский опыт! И вы никак 
не выговорите, что победила Красная 
Армия под руководством Советской вла-
сти и Коммунистической партии. Тогда 
вспомните, как сражались великие государи.

Пётр Великий в начале Северной войны 
проиграл все сражения. И он понял, что без 
государственной промышленности ничего 
не получится. Шведы всё блокировали. 
Тогда он приехал в Тулу и сказал: сделайте 
нам такие же пушки. Тульские мастера сде-
лали ещё лучше. И он передал в управле-
ние Демидовым ещё двадцать заводов на 
Урале. Но это были казённые, государствен-
ные предприятия, где трудно было воровать 
и за каждую копейку необходимо было отчи-
тываться. Учитесь у Петра – и тогда вы будете 
побеждать!

Вы критикуете историю сражения на 
Бородинском поле в 1812  году. Да, рус-
ский царь Александр I внешне был либера-
лом. Но когда он увидел, что у России нет 
единой сильной армии, он прислушался к 
голосу народа, который уважал М. И. Куту-
зова. Царь в срочном порядке назначил его 
командующим всеми родами войск и парти-
занским движением, а войну объявил Отече-
ственной. И потом, в марте 1814 года, Алек-
сандр I на белом коне триумфально вступил 
в Париж, где и подписали договоры о капи-
туляции Наполеона.

Если вам не нравится этот опыт, то поу-
читесь у тех, кто сражался и защищал наши 
просторы во всех региональных конфлик-
тах. Американцы на поле боя не выиграли 
ни одного сражения – ни в Корее, где наши 
ребята вместе с китайцами их расколотили, 
ни во Вьетнаме, откуда их выгнали с треском, 
ни в Афганистане, ни в Ираке. И в Югосла-
вии, если бы мы вовремя поддержали Сер-
бию, американцы потерпели бы поражение.

К сожалению, время сейчас работает 
на противостоящую нам шайку мерзавцев. 
Поэтому мы обязаны максимально мобили-
зовать заводы и фабрики. Всё сделать для 
того, чтобы государственная национальная 
экономика работала на полную катушку. Но 
олигархи всё равно продолжают привати-
зировать предприятия, хотя понятно, что в 
условиях войны это недопустимо.

Победить можно, только опираясь на 
опыт коммунистов, опыт Советской власти. 
В истории человечества только коммуни-
сты побеждали фашизм. Поэтому я ещё раз 
обращаюсь к В. В. Путину как к Верховному 
главнокомандующему: мы обязаны утроить 
наши усилия для поддержки тех, кто сража-
ется и защищает Родину!

Ещё раз призываю всех защищать Родину 
самым настоящим образом, брать пример с 
отцов и дедов – победителей. И помнить, что 
в Великой Отечественной войне победили 
прежде всего Советская власть и Коммуни-
стическая партия.

Мы верой и правдой служим Победе и 
обязательно снова победим! Да здравствует 
наша Великая Победа! Да здравствует наш 
народ-победитель! Да здравствует социа-
лизм!

(сокращенный текст)
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Победить можно, только опираясь на опыт коммунистов
по всей стране прошли организованные коммунистами торжественные ак-

ции, посвящённые 79-й годовщине победы в Великой Отечественной войне.

12  мая неонацисты-бан-
деровцы вновь совершили 
массированную атаку на при-
фронтовой белгород с исполь-
зованием чешской системы 
залпового огня. Кровавая 
рука нАтО вновь оставила 
свой жуткий отпечаток на рос-
сийским городе. Как сообща-
ется, в результате попадания 
ракеты в многоэтажный дом 
обрушился один из его подъ-
ездов.

Мы понимаем, что неудачи ВСУ на 
фронте кровавый клоун Зеленский 
пытается компенсировать за счёт 
чудовищных преступлений против ни 
в чем неповинных людей. Подобная 
тактика запугивания мирных жителей 
использовалась нацистскими карате-
лями – бандеровцами ещё во времена 
Второй Мировой войны.

Этот подлый террористический 
акт в отношении мирного населе-
ния совершен марионеточным киев-
ским режимом при поддержке со сто-
роны европейских политиков и СМИ. 
Налицо  –  позорные двойные стан-
дарты западных «демократий», на 
деле стоящих за нацистскими преступ-
никами-бандеровцами.

Преступления против человеч-
ности не имеют срока давности. Все 
виновные в этом бесчеловечном акте 
агрессии должны быть наказаны. Поэ-
тому нам нужно быстрее побеждать, 
чтобы обезопасить наших граждан и 
восстановить справедливость.

председатель ЦК КпРФ 
Геннадий Зюганов
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После торжественных слов состо-
ялся концерт, подготовленный коллекти-
вами учреждений культуры Великого Нов-
города. Затем активисты Новгородского 
областного отделения КПРФ во главе с пер-
вым секретарём обкома Ольгой Ефимовой 
и первым секретарём городского Комитета 
партии Никитой Макаревичем  прошли 
по улицам города, где с первомайскими 
поздравлениями, раздавали новгородцам 
красные воздушные шары и поздравитель-
ные открытки от КПРФ.

Такие же праздничные первомайские 
мероприятия в этот день состоялись в Ста-
рой Руссе, в Чудово, в Сольцах, Шимске и 
других городах и районах Новгородской 
области. 

Праздник – Первомай, напоминает нам, 
что мы должны сделать всё возможное, 
чтоб вернуть нашу страну на социалисти-
ческий путь развития! Опыт построения 
социализма в нашей стране напоминает 
нам простые истины: мир победит войну, 
правда одолеет ложь, справедливость 
возьмёт верх над угнетением!

Партийная жизнь

в новгородской области отметили 
день международной солидарности трудящихся

В День международной солидарности трудящихся в Великом новгороде 
состоялось общегородское мероприятие, в котором приняли участие пар-
тийный актив новгородского городского отделения КпРФ, руководители 
областного Комитета КпРФ и ленинского комсомола новгородской области, 
работники городских предприятий, представители профсоюзов, активисты 
общероссийской общественной организации «Дети войны», члены ДпА.

В преддверии Дня победы акти-
висты Солецкого, Хвойнинского и 
Волотовского райкомов КпРФ про-
вели субботники. 

В селе Дуброво Солецкого района 
навели порядок у Мемориала  –  Памят-
ника погибшим землякам, в деревне Горки 
убрали территорию у памятника односель-
чанам, павшим в боях за Родину, в посёлке 
Хвойная расчистили участок вокруг памят-
ного знака, воздвигнутого на месте распо-
ложения Второй Волховской партизанской 
бригады, в Волотовском районе привели в 

порядок территорию вокруг гранитного 
обелиска на месте расстрела Героев-под-
польщиков.

Продолжается  
отчетная кампания   

в местных отделениях
7  мая руководители новгород-

ского обкома КпРФ посетили с ра-
бочим визитом батецкий район. 

С самого начала поездки проехали 
по населенным пунктам, пообщались с 
населением и развезли печатную пар-
тийную продукцию. В процессе обще-
ния люди делились с рядом проблем, 
которые их волнуют, отсутствие пер-
спектив для молодежи, рост цен на 
товары, да и просто вспоминали хоро-
шие советские времена, когда в дерев-
нях действительно кипела жизнь.

После первый секретарь Новго-
родского обкома КПРФ Ольга Ефи-
мова и секретарь по идеологической 
работе обкома партии Никита Мака-
ревич, секретарь по организационно-
партийной работе Татьяна Кинцель уже 
приехали в п. Батецк на встречу с ком-
мунистами Батецкой районной орга-
низации. Первый секретарь Батецкого 
райкома КПРФ Н. А. Харламова озву-
чила вопросы по партийной работе, 
обсудили предстоящую подготовку к 
осенним выборам, провели собрания 
в первичных партийных организациях. 
Впереди подготовка к отчетно-выбор-
ной Конференции и избрания нового 
состава Комитета отделения.

член Комитета Старорусского 
районного отделения КпРФ надеж-
да павловна Клёнова, многие годы 
занимается патриотической рабо-
той с молодежью. 

При ее участии уже неоднократно 
отправляли бойцам в зону СВО открытки и 
письма от учащихся средней школы д. Сусо-
лово. Сегодня мы публикуем материал, пре-
доставленный Н. П. Клёновой о работе поис-
кового отряда:

Старорусский п/о «Рубин» п/э «Долина» 
им. Н. И. Орлова вернулся с весенней Вахты 
памяти  –  2024. Поисково-эксгумационные 
работы проводились на территории Вели-
косельского и Ивановского с/поселений 
Старорусского района Новгородской обла-
сти и были посвящены 80-летию освобож-
дения Новгородской земли от немецко-
фашистских захватчиков.

В отряде трудятся как взрослые, так и 
студенты вузов и школьники.

Цель работы: поиск останков солдат, 
пропавших без вести в годы Великой Оте-
чественной войны, перезахоронение их с 

воинскими почестями, воспитание у моло-
дёжи чувства патриотизма и гражданского 
долга и приобщение их к истории Великой 
Отечественной войны.

Природа встретила бойцов отряда 
далеко не мягкой погодой  –  со снегом и 
минусовой температурой. В достаточно 
суровых условиях ребята, вооружившись 
лопатами и металлоискателями, начали 
поиск. Работы велись тремя поисковыми 
группами по разным направлениям. Не про-
шло и недели, как активные поиски при-
несли свои плоды: южнее ур. Бракловицы, в 
Соколовском лесу, поисковая группа обна-
ружила два разбитых блиндажа с останками 
неизвестных солдат Красной Армии, а также 
каски, рубашки от гранат, пули, патроны и 
другие личные вещи советских бойцов.

Среди останков обнаружены компас, 
ракетница, газета, блокнот, тетрадь с фами-
лиями Григорьев, Буланов.

В другом блиндаже, кроме останков и 
личных вещей, найдена полевая сумка с 
тетрадью и подписью – Кириллов.

Именно в этой местности в 1942 году сто-
яла немецкая линия обороны. В этом районе 
бои вела 201-я Латвийская СД в составе 1-й 
ударной армии Северо-Западного фронта, 
демонстрируя невероятные примеры без-
заветного служения Родине, выполнения 
воинского долга и самопожертвования.

В ур. Заречье, рядом с шоссейной доро-
гой Б. Боры – Святогорша, в очередной раз 
были найдены останки солдат РККА. Здесь, 
в марте 1942  года, 41-я ОСБР обороняла 
участок по фронту 4,5  км: дорога Фели-
стово  –  Бабье, Заречье, Бол. Гривы. В бри-
гаде имелось личного состава всего 2487 
человек. В 3-х батальонах – 735 человек.

В этот раз среди останков, кроме бое-
вых патронов, штыков от винтовки, дисков 

от пулемёта, складных ножей, противога-
зов, ИПП, сапёрных лопаток, подков, без-
опасных бритв, пуговиц и прочих артефак-
тов, найдена красноармейская звёздочка и 
подписная крышка от армейского котелка 
с надписью: «Кравец Л.П. г. Севастополь 
9/5 1944 года».

Найденные артефакты переданы в 
школьные музеи Боевой славы.

Результатом очередной Вахты памяти 
стало эксгумирование останков 16 красно-
армейцев, погибших и пропавших без вести 
в годы Великой Отечественной войны. Их 
похоронили с почестями на Братском клад-
бище г. Старая Русса.

В завершение Вахты памяти у Поклон-
ного креста, рядом с полевым лагерем, про-
вели торжественно-траурный митинг. Отли-
чившимся бойцам отряда вручили медали 
«За активный поиск» п/э «Долина», подвели 
итоги работы отряда, обсудили план работы 
на летнюю Вахту, наметили районы проведе-
ния разведывательных и поисковых работ.

В предстоящем летнем юбилейном 
поисковом сезоне («Рубину» исполнится 25 
лет) рубиновцев ждут новые поиски. Они 

продолжат нести Вахту памяти как вели-
чайшего подвига наших дедов и прадедов, 
подаривших миру Победу.

Низкий поклон и светлая память всем 
тем, кто не жалел жизни для светлой 
Победы, кто отстоял нашу Родину и род-
ной край!

н. п. Клёнова,
командир отряда «Рубин» (г. Старая Русса) 

весенняя вахта Памяти - 2024

Всем, кто ведёт эту трудную работу 
с огромной благодарностью, 

посвящается... 

***ПоисКовиКи***
Вы снова там, где бой идёт,
Ведь там солдат не упокоен.
И честь и славу обретёт,
Он как никто её достоин!

Вы вновь поднимете солдат;
Былой войны полки восстанут.
И их потомки встанут в ряд,
И всей душой своей воспрянут.

Да, будут светлыми они,
Осознавая всю потерю.
И зная: деды и отцы
Ушли от нас в РОССИЮ веря!!!

Кокарева н.С., 
г. боровичи,  член КпРФ 

в преддверии дня Победы коммунисты провели 
субботники у воинских захоронений
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Выборы президента страны, это 
не только оглушительные цифры, 
но и надежды на перемены к луч-
шему. будут ли эти перемены, или 
старые проблемы всё туже заста-
вят нас затягивать пояса, зависит в 
большей степени от тех, кто прини-
мает судьбоносные решения в пра-
вительстве.

Госдума на пленарном заседании 
10  мая утвердила кандидатуру Миха-
ила Мишустина на должность пред-
седателя правительства России. Кан-
дидатуру премьера поддержали 375 
депутатов. Правительственное боль-
шинство составили «ЕР», ЛДПР, «Спра-
ведливая Россия» и «Новые люди».  
Фракция КПРФ в полном составе – воздер-
жалась от голосования.

Михаил Мишустин в своих выступле-
ниях, конечно, обозначил главные задачи 
нового кабмина  –  это борьба с бедно-
стью, увеличение доходов россиян, обе-
спечение технологического суверени-
тета, новая модель экономического роста: 
стране предстоит нарастить объем про-
мышленного производства и стимулиро-
вать развитие малого и среднего бизнеса.

Однако финансово-экономический 
блок в новом составе Правительства РФ 
планируется сохранить практически без 
изменений. А это значит, что опять про-
должится следование рекомендациям 
МВФ, искусственное ограничение эконо-
мического роста, экономия на социальных 
программах.

И как тогда противостоять «коллектив-
ному западу», играя в экономике по его 
правилам.

позицию коммунистов достаточно 
четко определил Г. А. Зюганов, отметив, 
что КпРФ не может поддержать финан-
сово-экономический курс нынешнего 

правительства и, соответственно, его 
кадровый состав.

КПРФ предлагала конкретные 
меры – от обложения повышенным подо-
ходным налогом олигархов до госмонопо-
лии на спирто-водочное производство.

Фракция КПРФ вносила предложения 
от бюджета развития до десяти ключевых 
законопроектов  –  от контроля за ценами 
на основные продукты питания до под-
держки многодетных семей.

На все эти предложения  –  получили 
отрицательные заключения правитель-
ства Мишустина.

«За прошедший срок М. В. Мишустин 
сделал целый ряд исключительно важ-
ных дел. Он в полной мере понимает, что 
такое высокие технологии. Он отклик-
нулся на предложение КПРФ по созданию 
центров электроники, станкостроения, 
приборостроения, искусственного интел-
лекта и по целому ряду других направ-
лений. Но успех любого правительства 
зависит от системной работы замести-
телей и министров. К сожалению, это 
правительство не проявило единую поли-
тическую волю, чтобы изменить курс и 
выполнить установку Президента выйти 
на мировые темпы экономического разви-
тия.

Нас поддержали по продовольствен-
ной программе. Поддержали по программе 
устойчивого развития села, по программе 
новой целины. Но Силуанов урезал напо-
ловину эти программы, несмотря на то, 
что они были одобрены Государственным 
Советом.

Мы настаивали на том, чтобы вне-
дрили в жизнь уникальный опыт народного 
образования и науки. Но не поддержали 
фундаментальную науку и классическое 
образование. Наука и образование финан-
сируются, к сожалению, по остаточному 
принципу.

Для нас принципиально важно было 

избавить страну от бедности и нищеты. 
Но по-прежнему на 20–25 тысяч живет 
почти одна треть населения. Это бед-
ность на грани нищеты. Обесценили 
рубль на 80 %. По ВВП на душу населения на 
60-м месте. Страна вымирает ударными 
темпами.

Чтобы реализовать целевые про-
граммы, надо удвоить-утроить ассигно-
вания.

В целевых программах президента 
предусмотрено сокращение бедности на 
2–3 % за шесть лет. Это, по моему мне-
нию, низкие темпы искоренения бедности. 
Мы же в состоянии это сделать в течение 
2-х лет, но для этого надо принять нашу 
программу и наполнить бюджет разви-
тия.

В условиях войны олигархия утащила 
из страны 300 миллиардов долларов.

Олигархия не платит нормальные 
налоги.

Мы сегодня на встрече с премьер-мини-
стром прямо заявили, что поддерживаем 
его усилия по системной работе развития 
промышленности, аграрного сектора и 
социальной сферы. По наполнению бюд-
жета для науки и образования.

Но дальше возникает вопрос: какие 
кадры этим будут заниматься? Если 
будут заниматься те, кто за четыре года 
не решил вопроса в образовании, мы полу-
чим все тот же результат. Президент 
заявил, что «болонка» не годится, прошло 
полтора года, а конь даже не валялся. Мно-
гие вузы продолжили прежние программы 
под диктовку иностранных специали-
стов.

Мы настаивали на том, чтобы оста-
новить вымирание населения. Для этого 
надо принять наши законопроекты о под-
держке многодетных семей и детей войны, 
о горячем питании для старшеклассни-
ков»  –  так в своем выступление руко-
водитель фракции КпРФ Г. А. Зюганов 
обозначил позицию коммунистов.

И эта позиция, озвученная Г. А. Зюга-
новым на заседании Госдумы, а ему было 
предоставлено первым выступить из руко-
водителей фракций, вызвала неприятие у 
«Новых людей». нечаев  А. Г. рассуждая 
про прогрессивную шкалу налогообло-
жения встал на защиту крупного капи-
тала, с сочувствием, что денег всегда 
будет не хватать и олигархов в России 
нет, якобы они были только в 90-х. По 
мнению Нечаева олигархат это крупный 
капитал, связанный с властью. Неужели 
г-н Нечаев не видит подобных кандида-
тур в Госдуме, Совете Федерации, в пра-
вительстве и в окружении президента?! Не 

случайно же этого рода чиновники запре-
тили самим себе и укрыли свои доходы от 
публикаций.

Не менее «интересное» мнение в его 
рассуждениях прозвучало и в отношении 
сферы ЖКХ, где гибридная система  –  это 
частная база и государственные эксплу-
атационные компании, поэтому правила 
игры пока не установили… Может депутат 
Нечаев человек крупного капитала и не 
в курсе, что в России давно в сфере ЖКХ 
нет государственной ответственности, 
с принятием правил игры ЖК. А остатки 
муниципальных предприятий с легкостью 
переводят в концессии частного капитала. 
И поэтому монополисты, это вам не оли-
гархи. Отринули идею и замораживания 
цен на товары первой необходимости.

В выступлении руководителя фракции 
ЛДПР Слуцкого Л. Э. сразу прозвучало, что 
они,  – «партия конструктивной оппози-
ции, и оппозиционность заключается ука-
зывать правительству, где надо быстрее 
работать, где проскальзываем, иначе 
очень быстро станем вчерашними». 
Несколько проблем всё же прозвучали, 
такие как вопросы демографии, экология, 
диспропорция регионов.

Последним к трибуне вышел Васи-
льев  В. А. от Единой России. Немного 
порассуждав про налоговое бремя, заклю-
чил фразой обращенной к Г. А. Зюганову, – 
«что такое сверхдоходы? Раскачивать 
лодку хотите, тут без нас хватает…». 

Отрыжка «еР» и «новых людей» под-
тверждает позицию этих партий, как 
были либералами, так и останутся. Бан-
киры и олигархи не просто не обузданы, а 
продолжают «править бал». так и кто же 
раскачивает лодку, если не сами защит-
ники олигархического капитала.

Такой политикой власть способствует и 
тому, что недостаточно зрелая, интеллек-
туально и граждански не окрепшая часть 
недовольных оказывается легкой добы-
чей либеральных авантюристов. То, что 
«оранжевый» сценарий российского Май-
дана может стать реальным, в первую оче-
редь на совести власти.

Как отметил Председатель ЦК КПРФ 
Геннадий Зюганов, «когда мы услышим 
от членов нового правительства о 
готовности реализовать наши пред-
ложения и программы, когда они зая-
вят о замене управленческих кадров 
на профессионалов  –  тогда мы будем 
готовы поддержать это правитель-
ство».

А пока массовое обнищание – вот важ-
нейшая и самая красноречивая примета 
утвердившейся в России системы, и при 
такой системе неизбежно скатывание 
общества в пропасть нищеты.

Сама жизнь демонстрирует правоту 
коммунистов.

Партийная жизнь

В ознаменование 79-й годовщины 
победы советского народа и герои-
ческой Красной армии в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 го-
дов, в городах и районах новгород-
ской области прошли праздничные 
мероприятия, посвящённые Дню 
победы.

Ранним утром 9 мая в Великом Нов-
городе член ЦК КПРФ, первый секретарь 
Новгородского обкома партии Ольга Ефи-
мова, первый секретарь городского Коми-
тета КПРФ Никита Макаревич, активисты 
областного отделения КПРФ, комсомольцы, 
члены ДПА, активисты общероссийской 

общественной организации «Дети войны» 
возложили цветы к подножию памятника 
основателю советского государства Вла-
димиру Ильичу Ленину. Затем колонна с 
Красными Знамёнами направилась на тер-
риторию Новгородского Кремля, где состо-
ялся митинг, посвящённый 79-й годовщине 
Великой Победы. Коммунисты и сторон-
ники партии возложили цветы и венки к 
мемориалу «Вечный огонь славы».

Торжественные мероприятия с возло-
жениями цветов к памятникам и мемориа-
лам в местах захоронений воинов - участ-
ников Великой Отечественной войны 

прошли в Старой Руссе, Боровичах, Малой 
Вишере, Сольцах,  Парфино, в Хвойной, 
Волоте, Шимске, Чудово и других районах 
области.

В городе Валдай в честь Дня Победы 
состоялся «Красный автопробег», участ-
ники которого колонной, украшенной 
Красными флагами проехали по главным 
городским улицам.

новгородские коммунисты отметили день великой Победы

оЛьга еФимова: власть ликует, но счастлив ли народ?

Великий Новгород

Великий Новгород п. Волот

Старая Русса

Боровичи



4
16 мая 2024 г.

Хрущёвские псевдоисторики в своё 
время просто вывели это понятие из 
военно-исторической литературы. В самом 
деле, вещали они, какие могли быть «ста-
линские» удары? Ведь разрабатывали планы 
наступления советских войск в 1944  году 
наши штабы, и прежде всего – Генеральный 
штаб. Впрочем, и ныне историки и публи-
цисты антисталинского лагеря зачастую 
вообще отказывают этому понятию в праве 
на существование, так как не видят в Ста-
лине военного стратега. В результате совет-
ские наступательные операции 1944  года 
рассматриваются обособленно друг от 
друга, вне их общей идеи, единого замысла 
и стратегической взаимосвязи в процессе 
осуществления.

Удивляться тут не приходится: тепереш-
ним горе-историкам хрущёвского разлива 
попросту невдомёк, что в военном деле 
существует особое понятие «стратегия» и 
является она, эта самая стратегия, не чем 
иным, как главной составляющей в любой 
сколько-нибудь крупной военной кампа-
нии. А в структуре управления войсками 
«почему-то», помимо начальников штабов, 
существуют командующие различных ран-
гов, и прежде всего – Верховный Главноко-
мандующий. От его стратегических способ-
ностей зависит ход и исход любой военной 
кампании, но особенно это касается крупно-
масштабных военных столкновений, таких 
как наша Отечественная война 1812  года, 
а уж тем более  –  Великая Отечественная и 
Вторая мировая войны в целом. Для пони-
мания этого существенно, что стратегиче-
ский замысел «десяти сталинских ударов» 
возник задолго до реального проведения 
этих операций.

Как известно, в ноябре 1943 года состо-
ялась Тегеранская конференция «большой 
тройки»  –  руководителей стран антигит-
леровской коалиции И. В. Сталина, Ф. Руз-
вельта и У. Черчилля. Основным предме-
том обсуждения была выработка стратегии 
военных действий против гитлеровской 
Германии и её сателлитов на победном 
этапе войны. При этом ключевым  –  и наи-
более трудным  –  вопросом стало откры-
тие нашими союзниками второго фронта в 
Европе. Черчилль отстаивал так называе-
мый балканский вариант военных действий 
западных союзников. Смысл его страте-
гии сводился к тому, чтобы провести глав-
ные операции англо-американских войск 
в странах Балканского полуострова, выйти 
в Центральную Европу, дабы не допустить 
освобождения народов европейских стран 
советскими войсками, и только после этого 
форсировать Ла-Манш. Между тем Сталин 
настаивал на высадке союзников на севере 
Франции весной 1944 года.

На пике противостояния этих стратеги-
ческих концепций обсуждение проблемы 
зашло в тупик и наступил поистине драма-
тический момент переговоров: Сталин под-
нялся с кресла и, обратившись к К. Е. Воро-
шилову и В. М. Молотову, с раздражением 
сказал: «Пойдёмте, у нас слишком много 
дел на фронте, чтобы здесь тратить время. 
Ничего путного, как я вижу, не получается». 
Рузвельт, спасая положение, предложил 
сделать перерыв.

После перерыва Сталин бросает на стол 
стратегический «козырь». Он заявляет о том, 
что в СССР разработана стратегия, согласно 
которой в результате десяти последова-
тельных операций советские армии в бли-
жайшие месяцы перейдут нашу государ-
ственную границу и вступят на территории 
сопредельных стран Европы. Союзники, 
понявшие, что СССР может и без них раз-
громить германские вооружённые силы, 
вынуждены были последовать стратегии 
Сталина. Было принято решение об откры-
тии второго, англо-американского, фронта 
на севере Франции, на чём и настаивал Ста-
лин. Форсирование Ла-Манша было наме-
чено на май 1944 года.

Кстати, по воспоминаниям Г. К. Жукова, 
Сталин после возвращения из Тегерана 
говорил ему, что Рузвельт, надо надеяться, 
сдержит слово об открытии второго фронта, 
а если не сдержит, то мы и сами справимся.

Второй фронт был открыт 6  июня 
1944 года.

Так была принята эта стратегическая 
концепция и окончательно утверждена 
стратегия совместных военных действий 
союзников против Германии и её сател-
литов. Наряду с этим были согласованы 
и утверждены контуры послевоенного 
устройства мира, предложенные советской 
делегацией. Здесь мы отчётливо видим, что 
военно-стратегическая концепция, разра-
ботанная Сталиным, определила и полити-
ческую стратегию союзных держав. Это к 
слову о том, какова миссия Верховного Глав-
нокомандующего в выборе стратегической 
цели военных действий, их организации и 
командовании войсками. Она, эта миссия, 
никак не является лишь декоративной, хотя 
и сегодня некоторые пытаются превратить 
её в таковую.

Верховный Главнокомандующий  –  цен-
тральная фигура в любой военной кампа-
нии. Хрущёв, стремясь дискредитировать 
Сталина, изрёк ничтоже сумняшеся, что тот 
якобы руководил военными действиями по 
глобусу. Он, по своей простоте, полагал, что 
ему таким образом удалось «заклеймить» 
Сталина как никчёмного полководца. Неза-
дачливому ниспровергателю «культа лич-
ности» было невдомёк, что общее стратеги-
ческое руководство военными действиями 
и есть самое трудное, самое ответственное 
дело на войне.

Югославский политический деятель 
М. Джилас рассказывал, что в беседе с мар-
шалом И. С. Коневым после победного 
завершения его войсками Корсунь-Шев-
ченковской операции он спросил его о 
полководческих качествах Сталина. После 
небольшого раздумья маршал ответил с 
предельной лаконичностью:

– Сталин всесторонне одарён. Он обла-
дает блестящей способностью видеть войну 
в целом, что и делает возможным его успеш-
ное руководство.

Видеть войну в целом – этим дарованием 
обладает далеко не каждый талантливый 

военачальник. Мышление Сталина основы-
валось на обширных знаниях в различных 
областях военного дела и изумлявшей мно-
гих способности к их предельному обоб-
щению. Но и этого мало: военная стратегия 
такого уровня сродни стратегии политиче-
ской, она требует учитывать весь спектр не 
только внутренних, но даже, как мы видели, 
и международных отношений. Сталин был 
подготовлен к этому своим богатейшим 
опытом государственного руководителя.

На протяжении всей войны он продол-
жал накапливать и без того обширные и глу-
бокие военные знания, обогащал их соб-
ственным практическим опытом, развивал 
своё дарование  –  и это делало его руко-
водство военными действиями всё более 
и более совершенным. В заключитель-
ные два года войны сталинское стратеги-
ческое мышление и вдохновляющая сила 
его идей, мастерство советских полковод-
цев и воля народа к победе соединились в 
эффективнейший наступательный фактор. 
Наши экономические, военно-технические 
возможности и бесценный опыт обороны 
и наступления позволяли нам самостоя-
тельно обеспечить разгром врага.

С учётом наших возросших возможно-
стей Сталин выработал принципиально 
новую концепцию дальнейших наступа-
тельных действий. Она предполагала отказ 
от проведения отдельных операций на 
одном-двух направлениях и принятие стра-
тегии последовательных наступательных 
операций  –  ударов, наносимых на различ-
ных участках всего советско-германского 
фронта. Это заставляло противника манев-
рировать силами, ослабляя плотность войск 
как раз там, где был намечен наш очеред-
ной удар. Опираясь на сталинскую концеп-
цию, Ставка Верховного Главнокомандо-
вания определила десять стратегических 
районов, в которых предполагалось нане-
сти решающие удары.

Под руководством Верховного Главно-
командующего Ставка и Генеральный штаб 
выработали порядок проведения опе-
раций  –  оптимальные их направления и 
наиболее приемлемые сроки нанесения 
ударов. Сталин строго контролировал под-
готовку, всестороннее обеспечение и ход 
операций. В результате нам неизменно уда-
валось достигать их внезапности, сковывать 
резервы противника, навязывать ему свою 
волю и прочно удерживать инициативу. В 
историю Великой Отечественной войны и в 
мировой фонд военного искусства эти стра-
тегические операции вошли как «десять ста-
линских ударов», которые привели к пол-
ному разгрому фашистской Германии.

Маршал А. М. Василевский писал в связи 
с этим: «Думаю, Сталин в период стратеги-
ческого наступления Советских Вооружён-
ных Сил проявил все основные качества 
советского полководца. Он умело руково-
дил действиями фронтов, и всё советское 
военное искусство за годы войны показало 
силу, творческий характер, было значи-
тельно выше, чем военное искусство хвалё-
ной на Западе немецко-фашистской воен-
ной школы».

Г. К. Жуков в своих мемуарах отметил: 
«Могу твёрдо сказать, что И. В. Сталин вла-
дел основными принципами организации 
фронтовых операций и операций групп 
фронтов и руководил ими со знанием дела, 

хорошо разбирался в больших стратеги-
ческих вопросах». И далее: «В руководстве 
вооружённой борьбой в целом И. В. Сталину 
помогали его природный ум, опыт поли-
тического руководства, богатая интуиция, 
широкая осведомлённость. Он умел найти 
главное звено в стратегической обстановке 
и, ухватившись за него, наметить пути для 
оказания противодействия врагу, успеш-
ного проведения той или иной наступатель-
ной операции. Несомненно, он был достой-
ным Верховным Главнокомандующим».

И даже некоторые из наших врагов отме-
чали позднее, что уровень советского воен-
ного искусства к той поре достиг поистине 
головокружительной высоты. Ф. фон Мел-
лентин, бывший генерал вермахта, при-
знавая, с оттенком восхищения, что совет-
ское Верховное Главнокомандование 
«полностью овладело техникой организа-
ции наступления огромных механизиро-
ванных армий», патетически восклицал: 
«Невозможно описать всего, что произошло 
между Вислой и Одером в первые месяцы 
1945  года. Европа не знала ничего подоб-
ного со времени гибели Римской империи».

Наиболее ярко стратегический гений 
Сталина проявил себя в наступательной 
кампании 1944  года. «Десять сталинских 
ударов» были объединены стратегическим 
замыслом, общим не только с точки зрения 
взаимоувязки отдельных операций Воо-
ружённых Сил СССР, которая разрушала 
оборонительную стратегию войск гитле-
ровской Германии и её сателлитов. Удары 
наносились в такой последовательности и 
в таких направлениях, что каждый из них 
был для нашего противника полной неожи-
данностью и по времени нанесения, и по 
своей направленности. Но, как уже говори-
лось, эти удары были согласованы также и с 
действиями союзных войск. Всё это позво-
лило максимально приблизить нашу общую 
Великую Победу и сократить потери войск 
всей антигитлеровской коалиции на этом 
этапе войны.

Великая Победа в военно-стратегиче-
ской кампании 1944  года явилась торже-
ством сталинской военной науки. Десять 
сокрушительных ударов не только отли-
чались единым стратегическим замыслом 
и целеустремлённостью,  –  они были спа-
яны волей Верховного Главнокоманду-
ющего  И. В. Сталина. Все операции были 
проведены в стиле гигантского территори-
ального размаха и невиданной скорости 
продвижения. Самая совершенная форма 
манёвра на окружение и ликвидацию глав-
ных группировок противника составляла 
основу боевых операций Советских Воору-
жённых Сил.

Мощные удары, обрушившиеся на 
немецко-фашистскую армию, разрушили 
весь вражеский фронт от Баренцева до Чёр-
ного моря. Советская Армия смела созда-
вавшиеся противником в течение трёх лет 
«оборонительные валы» и с боями прошла 
на запад от 550 до 1100  км, были изгнаны 
из пределов СССР все до единого фашист-
ские захватчики, а военные действия цели-
ком перенесены на территорию вражеских 
государств. Из 136 разбитых и выведенных 
из строя в 1944  году дивизий противника 
около 70 были окружены и уничтожены. 
Выдающиеся операции на окружение круп-
ных вражеских группировок под Корсунь-
Шевченковским, Витебском, Бобруйском, 
Минском, Львовом, Яссами и Кишинёвом 
вошли в историю как классические образцы 
советского военного искусства.

Осуществление сталинского стратеги-
ческого плана в кампании 1944 года имело 
огромные военно-политические резуль-
таты. Были выведены из войны балканские 
союзники Германии – королевская Румыния 
и царская Болгария, а затем фашиствующая 
Финляндия и хортистская Венгрия. Успеш-
ные действия Советских Вооружённых Сил 
в кампании 1944  года создали обстановку, 
позволившую в короткий срок подготовить 
операции заключительного этапа Великой 
Отечественной войны – победоносной кам-
пании 1945  года в Европе и кампании на 
Дальнем Востоке – и завершить их полным 
разгромом войск фашистской Германии и 
империалистической Японии.

В.А. тУеВ, 
доктор философских наук, профессор. 

ленинград – Санкт-петербург

историЧесКие ФаКтЫ

и.в. сталин – великий военный стратег
К 80-летИЮ нАСтУпАтелЬнОЙ КАМпАнИИ 1944 ГОДА

В недоброй памяти хрущёвские времена удары наносились по сталин-
ской истории. но не только: именно тогда был нанесён первый сокруши-
тельный удар по нашим идеалам и перспективам развития Советского го-
сударства. Однако сегодня мы сосредоточимся лишь на одном из этапов 
военной истории, обозначаемом понятием «десять сталинских ударов».
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Позиция Партии

Депутат от «единой России» пред-
ложила отправлять безработных в 
«трудовые лагеря». Остался один 
шаг до инициативы вернуть кре-
постное право.

Есть в Законодательной Думе Том-
ской области депутат Екатерина Собканюк. 
Состоит во фракции «Единой России». Тру-
дится директором группы компаний «Карье-
роуправление», которая является одним из 
крупнейших застройщиков региона.

В своем публичном выступлении 
госпожа Собканюк крайне нелестно отозва-
лась о гражданах России, которые состоят на 
учете в центрах занятости и получают посо-
бие по безработице. «Масса людей, которые 
просто не хотят работать и пользуются госу-
дарственной поддержкой, ну они просто 
тунеядцы, черви на нашем теле»,  –  гневно 
заявила госпожа депутат.

что я хочу сказать госпоже Собканюк?
первое. Вы, видимо, смотрите слишком 

много голливудских фильмов. А вот о жизни 
своих сограждан, которые не депутаты и не 
директора, похоже, почти ничего не знаете. 
Это в американских фильмах часто фигури-
руют герои, которые годами живут на посо-
бие по безработице. Так вот, сообщаю вам, 
что в России это совершенно невозможно. 
Сейчас у нас МАКСИМАЛЬНЫЙ размер 
пособия – около 14 тысяч рублей. Но и такое 
нищенское пособие люди получают только 
три месяца. Потом оно падает до пяти с 
небольшим тысяч. А на это невозможно 
прожить даже чисто физиологически.

Второе. Говоря о трудовых лагерях, вы 
сказали, что «ведь это же все было», видимо, 
намекая на советское прошлое. Опять-таки 
приходится вас просвещать. В советское 
время в лагеря попадали ТОЛЬКО люди, 
совершившие уголовные преступления и 
признанные виновными в установленном 
законом порядке. А что вы предлагаете? 

Отправлять в лагеря людей, которые не 
совершали вообще ничего противоправ-
ного?

Эти люди, госпожа Собканюк, ни в чем 
не виноваты. Напротив, это государство и 
существующий строй виновны перед ними. 
Потому что 30 лет капитализма государство 
проводило либерально-монетаристскую 
политику, разорившую десятки тысяч пред-
приятий и лишившую миллионы людей нор-
мальной, достойно оплачиваемой работы. 
В результате эти люди сейчас вынуждены 
перебиваться случайными заработками в 
качестве «самозанятых». А на пособия никто 
из них особо и не рассчитывает в силу их 
ничтожного размера.

третье. Вы жалуетесь, что, дескать, вам 
очень не хватает бетонщиков, сварщиков, 
электриков, арматурщиков. Но это же за 20 
с лишним лет правления вашей партии лик-
видировано огромное количество учебных 
мест в профессионально-технических учи-
лищах! В результате сейчас выпускается в 

разы меньше квалифицированных рабочих, 
чем в советское время.

четвертое. Да, сейчас во многих отрас-
лях российской экономики наблюдается 
дефицит кадров. Но почему бы россий-
ским капиталистам не рассмотреть следу-
ющий вариант: платить людям достойные 
зарплаты, создать хорошие условия труда, 
в полной мере соблюдать трудовые права 
работников. Чтобы те миллионы людей, 
которые сейчас самозанятые, захотели 
пойти к вам работать. Не желаете? Жалко 
своих сверхприбылей? И что? Вы серьезно 
надеетесь, что кто-то вам даст в XXI веке кре-
постное право возродить?

Не надейтесь. Не дадим. Учитесь уважать 
трудящегося человека, ценить и достойно 
оплачивать его труд. Других вариантов раз-
вивать экономику России просто нет.

Юрий Афонин, депутат Госдумы 
фракция КпРФ, первый заместитель 

председателя ЦК КпРФ
Фото: BezFormata

в ответ на инициативу депутата ер отправлять безработных 
в трудовые лагеря Юрий афонин предложил капиталистам 
платить работникам нормальные зарплаты

назначение Андрея белоусова 
министром обороны  –  это, конеч-
но, главная кадровая сенсация при 
формировании нового состава рос-
сийского правительства. 

Многие переживают, что назначен 
невоенный человек. Но боевыми действи-
ями руководит Генеральный штаб, состоя-
щий из военных профессионалов, а задача 
министра обороны другая  –  создать все 
необходимые условия для достижения 
победы. Нужно хорошо понимать, в какой 
ситуации происходит это назначение. 
Гибридная война, которая развязана про-
тив нас западным империализмом,  –  это 
надолго. Когда падет киевский режим, 

Запад будет искать другие инструменты 
для своей антироссийской политики. Нам 
в любом случае предстоит длительная 
борьба за нашу национальную независи-
мость.

В этих условиях мы должны восстано-
вить мощь нашего оборонно-промышлен-
ного комплекса и смежных с ним отраслей 

(а  все вместе  –  это немалая часть эконо-
мики) и обеспечить развитие новейших тех-
нологий. Технологии эти, кстати, почти все 
имеют двойное назначение: и военное, и 
мирное. Будучи разработанными для воен-
ных целей, они найдут широкое примене-
ние и в гражданских отраслях. Поэтому 
министерство обороны, распоряжающе-
еся сейчас очень крупными средствами 
и выдающее заказы промышленности и 
прикладной науке, может и должно стать 
настоящим драйвером технологического и 
экономического развития страны.

Думаю, именно это станет главной зада-
чей Андрея Белоусова. Это не считая жесто-
чайшего контроля над всеми средствами, 
которые расходует военное ведомство.

Обнадеживает, что, работая в 2020–24 
годах первым заместителем председателя 
правительства России, Белоусов очень 

четко обозначил свою позицию. Очевидно, 
что он – государственник до мозга костей. 
Интересы государства он ставит выше 
любых частных интересов. Он открыто 
выступил за усиление роли государства в 
экономике, и, что очень существенно, за 
изъятие сверхприбылей у олигархических 
кланов, которые со времен ельцинско-гай-
даровской приватизации контролируют 
экономику России.

Министр обороны с такими взглядами 
может создать в оборонно-промышленной 
отрасли новую модель экономики, кото-
рая будет весьма эффективной. А потом эта 
модель может быть масштабирована и на 
страну в целом.

Поэтому мы считаем назначение 
Андрея Белоусова министром обороны 
весьма позитивным решением.

Источник:   yury_afonin

новый министр обороны андрей Белоусов по многим вопросам близок 

переход на новую систему оплаты труда, которая предполагает реаль-
ное повышение заработных плат бюджетникам, прежде всего медикам, 
вновь откладывается.

Повышение зарплат для бюджетников откладывается…

Напомню, что первоначально внедре-
ние новой системы оплаты труда для меди-
цинских работников было анонсировано с 
2022 года. Потом перенесено на 2025 год.

А теперь в соответствии с новым указом 
Президента РФ уже на 2027 год.

Новая система оплаты труда подразуме-
вает повышение базовых окладов и неко-
торое выравнивание их между регионами 

при одновременном повышении (в  этом 
отличие от всех предыдущих пересмо-
тров!) Фонда оплаты труда.

На реализацию этого мероприятия для 
медицинских работников в 2022 году требо-
валось дополнительно около 500 млрд руб.

Алексей Куринный, 
депутат Госдумы фракция КпРФ

за последние шесть лет общий 
объем кредитов россиян увеличился 
в два раза и составил 36 трлн рублей

Сейчас формируется новый состав пра-
вительства России. Одна из острых про-
блем, с которыми ему придется иметь 
дело, это растущая закредитованность 
нашего населения. Долги граждан непре-
рывно увеличиваются, при этом реальные 
доходы населения практически не растут. 
Нынешний уровень жизни россиян уже не 
позволяет им выживать без кредитов.

Чрезмерное увеличение объема зай-
мов может привести к банальной непла-
тежеспособности граждан. При этом есть 
очевидные и единственные выгодополу-
чатели – банки и финансовые организации. 
На фоне обогащения финансовых институ-
тов растет социальное расслоение.

Другими словами, богатые становятся 
еще богаче, а бедные  –  беднее. Неудиви-
тельно, что российские миллиардеры с 
начала 2024  года разбогатели на 32 млрд 
долларов. Уже большая часть работаю-
щего населения страны вынуждена жить 
«в рассрочку». Число россиян, имеющих 
кредиты, достигло 50 миллионов человек, 
это ДВЕ ТРЕТИ от численности экономиче-
ски активного населения России.

Решение этой проблемы требует ком-
плексного подхода. Первое  –  необхо-
димо снизить ключевую ставку Центро-
банка. Нынешняя ставка в 16 % не только 
не позволяет развиваться экономике, но 
и создает невыносимые финансовые усло-
вия для населения. Ну а главное: надо вос-
станавливать социальную справедливость 
и не на словах, а не деле бороться с колос-
сальным социальным расслоением.

Источник:   yury_afonin

к позиции КПрФ

А. Р. Белоусов
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Сегодня уже они, молодые бойцы и 
достойные наследники героического под-
вига дедов и прадедов, защищают Родину 
на передовой линии боев, мужественно 
сражаясь с украинским нацизмом и инозем-
ными захватчиками блока НАТО – последо-
вателями Гитлера и Бандеры.

Продукты питания, средства гигиены, 
медикаменты, окопные свечи, учебные 
пособия для школ, книги, саженцы роз и 
многое другое – все это было передано в 
большом количестве в гуманитарном кон-
вое.

Открывая митинг председатель 
ЦК КпРФ Геннадий Зюганов отметил: 
Сегодня мы отправляем юбилейный 125-й 
конвой. Можете представить, что за 10 лет 
мы отправили на Донбасс уже более 20 
тыс. тонн гуманитарного груза. Там все, что 
необходимо людям для поддержки в это 
суровое время. Уже и президент РФ при-
знал, что, если бы послушал нашу команду 
народно-патриотических сил, мы бы избе-
жали этой жуткой и страшной войны, кото-
рую развязали американцы, натовцы про-
тив нас на Украине. Они развязали эту 
войну руками нацистов, бандеровцев и 
продолжают снабжать, финансировать, 
обеспечивать их даже дальнобойными 
ракетами. Поставили 100 ракет радиусом 
почти в 300 км, т. е. покрываются огромные 
территории Российской Федерации.

Я хочу поблагодарить всех вас, жен-
ское движение, комсомольцев и пионеров, 
школьников, учебные заведения, наши 
партийные комитеты, наших губернаторов 
за оказанную помощь в сборе конвоя. Вся 
ваша помощь, которая материализуется 
во всем необходимом для защиты нашей 
Родины, являются главным подарком. Я 
благодарю вас за то, что вы делаете это бес-
корыстно, честно, достойно и абсолютно 
регулярно. Я считаю, что 1 мая и 9 мая – это 
два праздника, которые неслучайно нахо-
дятся по соседству. Солидарность  –  глав-
ное оружие рабочего человека. День 
Победы  –  главный праздник на земле. Не 
будь его, и остальные праздники никто бы 
не отмечал. Мы победили тогда, победим 
и сегодня! В этом залог, в том числе, и того 
конвоя, который сегодня отправляем на 
фронт, для поддержки всех наших друзей, 
товарищей, которые борются с нацизмом и 
фашизмом.

Чтобы сегодня победить, надо иметь 
превосходный потенциал, но тот финан-
сово-экономический курс, который про-
топтали «ельцины и горбачевы, гайдары 
и чубайсы», вся эта воровская, предатель-
ская команда, не в состоянии это обеспе-
чить. Мы все это понимаем. Десять лет 
темпы экономического роста не превы-
шают 1 %. Впервые были выше 3 %. Для того 
чтобы победить надо 5–7 %.

Ленин и Сталин, которые победили, 
имели 30 лет подряд 14 % роста эконо-
мики. Китайцы победили нищету, имея 30 
лет подряд 10 % роста. Чтобы выходить на 
эти темпы нужна совсем другая команда и 
финансово-экономическая политика, кото-
рая позволит решить эту задачу. При 16 % 
ставке, при обесцененном на 80 % рублей и 
при монетизации в 53 % вместо 100, вы не 
можете решить эту задачу.

Поэтому перед президентом России и 
его командой стоит задача сформулиро-
вать новый финансово-экономический 
курс, новую социальную политику, где будут 
удвоены, утроены ассигнования. Начиная 
от науки и образования, заканчивая всеми 

базовыми отраслями производства. Нужна 
другая финансово-экономическая стра-
тегия и другая команда. В этой связи, если 
дальше будем ползти под диктовку тех, 
кто разворовывал страну, никаких Побед 
нельзя обеспечить. А проигрывая, мы 
теряем страну. Поэтому наша задача – реа-
лизовать главное послание президента 
России – укрепляем суверенитет на основе 
самодостаточности. Но не бывает сувере-
нитета без суверенного образования. Не 
бывает великих стран без выдающейся 
науки. Не бывает Великих Побед без могу-
чего потенциала. Почему мы в 1943  году 
расколотили фашистов везде  –  от Сталин-
града до Орловско-Курской дуги, Донбасса, 
Днепровской операции и освободили 
Белоруссию? Потому, что наш потенциал 
был выше гитлеровского уже почти на 
порядок.

Заместитель председателя ЦК КпРФ 
Владимир Кашин выступая отметил: 
9 мая мы с вами проведем наши меропри-
ятия по всей России. Нет ни одной семьи 
в нашей большой стране, где не было бы 
потерь. Победа, конечно, зарубцевала 
раны, но память должна у нас оставаться 
светлой и чистой!

Сегодняшний конвой посвящен именно 
этим выдающимся праздникам, надежде 
на то, что наши ребята, которые находятся 
в зоне СВО, будут делать все для того, 
чтобы в эти светлые дни ознаменовать 
нашу борьбу с фашизмом новыми, яркими 
Победами. По большому счету, фашистский 
фронт сыпется, и не случайно вся Европа, 
все НАТО сегодня бросает и средства, и 
силы, но им не сдержать победоносный 
дух нашего народа. Он не удержим. Они 
не справились с этим выдающимся духом 
непокоренного русского многонациональ-
ного народа тогда, в период нашей боль-
шой тысячелетней истории, и сегодня они 
не справятся. Победа будет за нами!

Я хочу тоже поблагодарить всех, кто 
участвует в нашем конвое. В этом конвое 
идет семь большегрузных машин. Кроме 
этого, мы отправляем еще несколько 
машин, которые останутся в воинских 
частях. Следующий конвой в июне, будет 
состоять из машин, в которых нуждаются 
на фронте  –  это УАЗы типа «буханок». Из 
подмосковного совхоза им. Ленина будет 
отправлено пять таких хозяйственных 
машин с таким грузом, как лекарства, анти-
дроны, продукты питания.

Уважаемые друзья! Еще раз хочу ска-
зать всем слова благодарности. Мы с вами 
отправляем конвои от души, бескорыстно. 
Свидетельством этому являются те детские 
открытки, рисунки, письма. Это та систем-
ность нашей общей жизненной позиции, 
которую формирует непобедимый рус-
ский дух. Наше дело правое! Победа будет 
за нами!

источник: сайт КпРФ

всё дЛя Фронта

125-й гуманитарный конвой ко дню великой Победы 
27  апреля из подмосковного со-

вхоза им. ленина ушел 125-й гума-
нитарный конвой от КпРФ на Дон-
басс. Особое предназначение этого 
конвоя в том, что он посвящен 79-й 
годовщине Великой победы со-
ветского народа над фашистской 
Германией и адресован бойцам 
специальной военно-политической 
операции России.
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смена

14  мая в Госдуме члены прези-
диума ЦК КпРФ Юрий Афонин, се-
кретарь ЦК КпРФ Мария Дробот 
и первый секретарь Удмуртского 
рескома КпРФ Владимир бодров 
открыли выставку «Салют, пионе-
рия!» замечательного ижевского 
художника Александра чувашева. 

Выставка организована фракцией КПРФ 
ко Дню рождения Всероссийской пионер-
ской организации имени В. И. Ленина.

На картинах  –  яркие образы счастли-
вого и радостного пионерского детства: 
лето, дружба, общее дело и вера в будущее. 
Каждый, кто носил пионерский галстук, 
ощутит прилив ностальгии. Интересно, что 
сам художник по возрасту советскую пио-
нерию не застал, о чем сожалеет, потому 
что пионерская тема волновала его с дет-
ства. «Моего отца мне во многом заменил 
дед-фронтовик, и через советское искус-
ство, особенно кинематограф, он воспитал 
во мне такое отношение к жизни, которое 
подтолкнуло меня к созданию этой серии 
картин», – говорит автор. Он тепло поблаго-
дарил депутатов КПРФ за возможность про-
вести выставку в Государственной Думе.

Для КПРФ развитие детского и моло-
дежного движения является одним из 
главных приоритетов. И поэтому вос-
становили красногалстучную пионе-
рию, многое сделали для того, чтобы 
воспитательная работа с детьми снова 
стала делом государственной важности. 
Считаем, что настоящее патриотиче-
ское воспитание детей и молодежи воз-
можно только на опыте старших поколе-
ний.

19  мая, в День пионерии, пройдут 
торжественные линейки по всей стране. 
По славной традиции, несколько тысяч 
ребят будут приняты в пионеры на Крас-
ной площади.

В Великом Новгороде состоится 
праздничная пионерская линейка в 
сквере, около Дома Советов, у памятника 
Герою Советского Союза ЛЕНИ ГОЛИКОВУ. 
19  мая пионеров и комсомольцев в этот 
день будут поздравлять старшие пионер-
вожатые советского периода, руководи-
тель местного отделения Всероссийской 
общественной организации ветеранов 
«Боевое братство» Алексей Иванов про-
ведет урок обращения с оружием.

«салют, Пионерия!» 

После наступил момент важной и нуж-
ной задачи для ребят  –  украсить изготов-
ленную копию Знамени Победы детскими 
рисунками и подписями для того, чтобы 
передать знамя нашим бойцам вместе с 
детскими письмами в зону СВО. Никита 
Макаревич, неоднократно сам доставлял 
нашим землякам гуманитарные конвои, 
дети услышали и узнали о том, как живут 
наши бойцы сейчас.

Встреча прошла очень инте-
ресно – ребята услышали рассказ об исто-
рии флага Победы, рассмотрели снаряже-
ние бойца Красной армии, в которой перед 
ними выступил секретарь Новгородского 
городского отделения ЛКСМ РФ Андрей 
Михеев, он рассказал детям и показал 
военную форму тех лет.

Никита Макаревич в очередной поездке 
на Донбасс передаст письма детей бойцам. 

Детские письма очень важны для поддер-
жания боевого духа и веры в Победу!

Андрей Михеев, как артист Новгород-
ского ансамбля «Молодость» исполнил для 
детей военный танец, а ребята рассказы-
вали стихотворения на военную тему.

детские письма для бойцов
8 мая в детском садике № 19 поселка панковка новгородского района 

депутат Думы Великого новгорода, второй секретарь новгородского об-
кома КпРФ, первый секретарь новгородского обкома лКСМ РФ никита 
Макаревич выступил перед детьми и поздравил их с приближающимся 
Днём победы, рассказал о значимости этого праздника.

Энергия-КПрФ –  
только победа!

28 апреля в Мурино Арена со-
стоялись очередные игры чем-
пионата женской лиги VSEV Cup. 
Энергия-КпРФ провела сразу три 
матча, одержав победу в каждом. 

Энергия-КПРФ – Ленинградская семья 3–0
Энергия-КПРФ – Звезда 6–4
Энергия-КПРФ – Мята 4–1

Лучшие игроки матчей в составе 
команды: Зотова Александра, Ермакова 
Татьяна, Богданова Анна.

После 7 туров, со 100 % показателем 
команда единолично возглавляет тур-
нирную таблицу.

А список бомбардиров чемпионата 
возглавляет капитан команды Энергия-
КПРФ Богданова Анна.

новгородский обком КпРФ 
поздравляет всех участников команд 
с победами! Желаем нашим игрокам 
сил, твердости духа, крепкого здоро-
вья!

С 10 мая по 12 мая в выходные 
завершился межрегиональ-
ный турнир по волейболу «Ку-
бок победы» среди мужских и 
женских команд, посвящённый 
79-й годовщине победы Совет-
ского народа в Великой Отече-
ственной войне.

По результатам игр, в которых за 
призовые места состязались команды 
из Санкт-Петербурга, Пскова, Новго-
родской области и города Великие 
Луки, новгородская команда «ВК Под-
дорье (КПРФ)» заняла второе место.

Золото и бронзу взяли команда 
«Ultra» из Санкт-Петербурга и команда 
«Алмаз» из города Великие Луки.

При этом, лучшим игроком тур-
нира признана новгородка Вик-
тория Лозовская («ВК Поддорье 
(КПРФ)»), приз зрительских симпа-
тий достался Анастасии Тищенко 
(«ВК Поддорье (КПРФ)»).

новгородские 
волейболистки 

из команды 
«вК Поддорье (КПрФ)» 

завоевали серебро

6 мая, в рамках урока «Разговоры 
о важном», комсомольцы из Вели-
кого новгорода посетили среднюю 
школу посёлка Угловка Окуловско-
го района. 

Перед началом урока, на утренней 
линейке выступил первый секретарь Нов-
городского обкома ЛКСМ РФ Никита Мака-
ревич. Он передал для школьного музея 

копию Знамени Победы, подписанную бой-
цами СВО, и рассказал, как нашим бойцам 
важна поддержка со стороны ребят. 

Секретарь по молодёжной политике 
Новгородского обкома КПРФ Андрей 
Михеев провёл для учеников 8 класса 
патриотический урок на тему «Пионеры-
герои», где ребята узнали о подвигах своих 
сверстников в годы Великой Отечествен-
ной войны. В конце урока школьники 
познакомились с деятельностью совре-
менных пионеров, с их участием в сборе 
гуманитарной помощи бойцам Специаль-
ной военной операции.

Патриотический урок «разговоры 
о важном»

Пионеры отряда «сокол» 
посетили «социально-

оздоровительный центр – 
«родничок»

4 мая пионеры из отряда «Сокол» Нов-
городской областной пионерской дру-
жины имени героя Советского Союза Лёни 
Голикова посетили «Социально-оздоро-
вительный центр – «Родничок», где прохо-
дят адаптацию и реабилитацию дети-инва-
лиды. Ребята помогли привести в чистый 
вид окна после зимнего периода и офор-
мить стенд на тему событий в период Вели-
кой Отечественной войны с фотографи-
ями дедушек тех, кто работает и посещает 
«Родничок». Пионерам рассказали о людях, 
которые восстанавливали Великий Новго-
род в послевоенные годы, показали архив-
ные фотографии и документы.
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Река Псижа, протекает по территории 
Волотовского и Ратицкого поселений Во-
лотовского округа и Наговского поселения 
Старорусского района нашей области. Это 
когда-то полноводная и красивая река, а 
теперь заросшая кустарником, травой, за-
болоченная плотинами бобров и мусором, 
который остаётся после отдыха людей.

Более 30 лет в России, можно сказать от-
сутствует чистка русел рек, причём даже 
таких, как Волга-матушка, на берегах, кото-
рой проживает порядка 80 млн человек. А 
знает ли простой обыватель кто такой ба-
гермейстер? До недавнего времени багер-
местейром могли быть только выпускники 
специализированных институтов, но, к со-
жалению, такие учебные заведения уже не 
существуют. Багермейстер – это как капитан 
на судне, только управляет он земснарядом 
или проще «землечерпалкой» – несамоход-
ное судно технического флота, предназна-
ченное для дноуглубительных работ.

Начиная с 2019  года, благодаря работе 
депутатов фракции КПРФ Новгородской 
областной Думы (В. Ф. Гайдыма и О. А. Ефи-
мовой) удавалось держать ситуацию на кон-
троле, в тот период поступали депутатам 
первые обращения от жителей подтоплен-
ных домов и приусадебных территорий 
нашего района.

Много обращений и запросов было 
направлено в различные инстанции, мини-
стерство природных ресурсов, в природо-
охранную прокуратуру, администрацию, но 
кардинальных результатов для разрешения 
экологической проблемы от чиновников не 
добились.

В 2023  году Николаев Вячеслав Михай-
лович (житель п. Волот) получил ответ от 
властей, что, дескать, почистят определён-
ные участки от кустарника, но это всего 
лишь капля в море, а не решение проблемы.

Каждый год в посёлке улица Интерна-
циональная, дома по улице Володарского, 
в частности дом 47 на несколько дней ста-
новятся заложниками подтопления. Тонут 
не только приусадебные участки, гаражи, 
сараи, бани, но и сами жилища людей, вода 
доходит до пола в домах, попасть в квар-
тиру можно только в сапогах заколенниках. 
Здоровье и самочувствие людей от этого 
очень сильно страдают. Сырость, плесень 
и грибок, которые прочно поселились в 
данных домах делают своё дело. Сгнившие 
балки, покосившиеся печки, вздутые стены 
с отвалившимися обоями  –  вот с чем оста-
ются хозяева подтопленных жилищ. В конце 
2023  года дом 47 по улице Володарского 
был признан аварийным, а как же быть с 
другими жилыми объектами?

До сих пор остаётся загадкой почему 
власть не поднимает такой важный вопрос 
для области, ведь проблема с паводком, 
затоплением помимо Волотовского муни-
ципального округа существует и в других 
районах и округах области, так например 
в Демянском, Крестецком, Хвойнинском.. 

А какой урон экологии приносит отсут-
ствие контроля за водными артериями 
округа. Ведь под водой гибнут животные, 
чьими трупами после отхода воды могут 
не побрезговать собаки, особенно без-
домные, не первый год не проходит ана-
лиз вода, взятая с места купания жителей 
посёлка. А это запрет на посещение, воз-
можность искупаться, а как это объяснить 
детворе, которая в жаркие летние дни про-
водит своё время на речке?

В. М. Николаев в одной из бесед по 
вопросу реки пояснил, что не смотря на 
его многочисленные обращения в админи-
страцию муниципального округа, решить 
вопрос ему не удаётся. А решение данной 
проблемы он видит чётко: «Надо чистить 
реку, вырубать кустарник на берегу, обсле-
довать мосты и переправы через реку на 
предмет застоя воды под ними, при обнару-
жении данных фактов увеличить пропуск-
ную способность путём подъема мостов, 
обязательный контроль за деятельностью 
бобров, своевременный разбор их запруд, 
чёткий план предпаводковых мероприя-
тий, обследование территорий».

Каждая встреча с ним надолго остаётся 
в памяти как крик его души, как говорит он 
сам  –  пошёл бы чистить реку, если бы не 
его уважаемый возраст и уже имеющиеся 
проблемы со здоровьем.

Нами подано обращение к депу-
тату Государственной Думы, в профиль-
ный комитет, а также проведена и дру-
гая работа по сбору информации. 
А пока мы призываем неравнодушных 
жителей посёлка и округа, особенно 
тех, кто ежегодно сталкивается с про-
блемой затопления своих хозяйств не 
оставаться в стороне, а прийти в Воло-
товский РК по адресу: п. Волот, ул. Гага-
рина, 13 для составления коллектив-
ного обращения в надзорные органы. 
Хотелось бы отметить, что на стендах для 
размещения информации в посёлке Волот 
нами были размещены ответы на обраще-
ния от администрации Волотовского муни-
ципального округа и фотографии реки, но 
чудным образом на всех стендах данная 
информация исчезала очень оперативно, 
что наводит на определённые мысли. 
Мы неоднократно слышим, читаем о том, 
что мы живём в одной стране, у нас один 
дом, так почему же тогда не имеем спло-
чённости в решении проблем?

Гидрологи России утверждают: «в 
гидрографической сети любого водосбор-
ного бассейна преобладают ручьи и малые 
реки. Главная особенность формирования 

стока малых рек – их очень тесная связь с 
ландшафтом бассейна, что и обуславливает 
их уязвимость при чрезмерном исполь-
зовании не только водных ресурсов, но и 
водосбора. Малые реки выполняют функ-
ции регулятора водного режима ландшаф-
тов, поддерживая равновесие и перерас-
пределение влаги. Они определяют также 
гидрологическую и гидрохимическую 
специфику средних и крупных рек».

Не будем забывать, что река Псижа 
также, как и другие реки области питает 
озеро Ильмень и теперь встает вопрос: а 
что приносит вода реки в «новгородское 
море»? Уж коли стихия за последние годы 
неоднократно обрушивала свою разруши-
тельную мощь на Новгородский регион, и в 
частности на Волотовский муниципальный 
округ, где наиболее пострадали участки, 
прибрежные улицы посёлка Волот, микро-
района Берёзовка, то именно нам, мест-
ным жителям, необходимо внимательнее 
присмотреться и призадуматься о проис-
ходящем. Если любой естественный водо-
ток привязан к особенностям рельефа 
местности, климата и прочего, то можем ли 
мы препятствовать свободному нраву рек, 
устраивать заторы захламлением их русел? 
Очевидно, это может происходить до той 
поры, пока не произойдет аномальный 
дисбаланс выпадения осадков, и тогда сти-
хия сама начнет очищать себе путь, сбрасы-
вая излишества вод в прилегающую пойму.

Для предотвращения загрязнения реки 
Псижа и для нормализации экологического 
состояния, необходимо организовать регу-
лярную уборку и вывоз мусора с прибреж-
ных территорий. С целью профилактики 
подтоплений прилегающих к водоемам 
участков суши следует регулярно расчи-
щать и углублять русла рек, освобождая их 
от затонувших твердых бытовых отходов и 
прочих донных отложений. Всем нам сле-
дует неуклонно заботиться о том, чтобы 
качество окружающей природной среды 
не снижалось, так как от него напрямую 
зависят здоровье и продолжительность 
жизни не только нас самих, но и будущих 
поколений. Пришло время решительных 
действий. Если мы не приложим усилий 
сейчас, наши потомки вместо цветущего 
посёлка с чистой рекой, унаследуют от нас 
лишь заросшую реку, заболоченную мест-
ность вокруг, огромные мусорные кучи на 
берегах.

первый секретарь 
Волотовского райкома КпРФ

н.В. тихомирова 

вода – источник жизни
Сегодня загрязнение водных объектов – одна из самых острых экологи-

ческих проблем. людей  волнует состояние рек, озер и водохранилищ, так 
как они являются питьевыми источниками. От качества воды во многом 
зависит  и  наше здоровье. 


